

Viernes 15 de Octubre del 2010

El Financiero Banxico podría relajar el tono de su mensaje sobre la inflación Clara Zepeda Hurtado En medio de una liquidez externa "abundante" que ha empujado a las tasas de interés a mínimos históricos, el mensaje de política monetaria del Banco de México (Banxico) de hoy podría apuntar hacia un tono todavía más relajado respecto a las presiones inflacionarias. Analistas económicos estiman que el banco central mantendrá su tasa de fondeo a un día en 4.5 por ciento, favoreciendo la permanencia de réditos bajos. Ante el nivel "históricamente" bajo de los Cetes (4.05 por ciento), tanto en el mercado primario como en el secundario, el Banxico tendría un espacio para ajustar el nivel objetivo de la tasa de fondeo. Sin embargo, el mercado no considera esta opción. P.C. inflación, banxico, política monetaria

Desaprovecha México potencial de la energía solar Esther Arzate Beatriz Olivera, coordinadora de la campaña de eficiencia energética de la organización ambientalista Greenpeace México, considera que bastaría una superficie de 25 kilómetros cuadrados (km²) del desierto de Chihuahua para generar toda la energía eléctrica que requiere actualmente el país, es decir, alrededor de 37 mil megavatios (Mw). De acuerdo con ProCobre, un organismo encargado de impulsar el uso del cobre, "el sol es una poderosa fuente de energía" que puede ser aprovechada de forma simple para secar productos, calentar agua o calefaccionar edificios (lo que se conoce como energía térmica solar), pero también se puede utilizar para producir lo que se denomina electricidad solar o energía fotovoltaica. P.C. energía solar

Exportaciones récord de México a EU Arturo Robles El valor de las exportaciones mexicanas a Estados Unidos alcanzó en agosto un récord de 20 mil 269 millones de dólares, cinco mil 208 millones más que en igual mes de 2009, es decir un aumento anual de 34.6 por ciento, revelan cifras del Departamento de Comercio de Estados Unidos. Así, ese indicador sumó diez meses con incrementos anuales, además de interrumpir la declinación que se observó en julio y que sugería un enfriamiento prolongado de la economía del país vecino. Mientras, el valor de las mercancías de EU que adquirió México ascendió a 14 mil 228 millones de dólares, 28.5 por ciento más con respecto a agosto de 2009, y aunque fueron mayores en tres mil 155 dólares en términos anuales, aún no alcanzan los montos registrados en octubre de 2008, previos a la recesión económica. P.C. exportaciones, Estados Unidos

Aumentará 12% el comercio mundial en 2010 Ivette Saldaña Pese a que en 2010 se registrará un crecimiento de 12 por ciento del comercio mundial, se necesitarán dos años a ese ritmo para recuperar los niveles vistos antes de la crisis. El director general adjunto de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Alejandro Jara, aseguró que los países con mayor recuperación serán los que están en vías de desarrollo, como China, Brasil, India e Indonesia. Los industrializados, como Estados Unidos, Francia, Japón y Alemania, lo harán a menor ritmo. P.C. comercio mundial

Sombrio panorama para la industria del vestido Isabel Becerril / enviada RIVIERA NAYARIT, Nay., 14 de octubre.- A tres meses de que concluya 2010, los empresarios de la confección hoy no sólo tienen que sortear los problemas del contrabando y la entrada de mercancías al país a precios dumping y subvaluados (por debajo de su valor), sino también la escasez y el aumento en los precios de las materias primas. Marcos Cherem Entebi, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV), dijo que en los últimos meses el precio internacional del algodón se ha disparado hasta cien dólares el quintal. P.C. industria del vestido

Inversión récord en la minería, en este sexenio Zenyazen Flores La inversión en el sector minero cayó 22 por ciento de 2008 a 2009; no obstante, tras la recesión financiera esta industria fue de las primeras en recuperarse, lo cual le permitirá cerrar el año con una inversión de tres mil millones de dólares y un crecimiento en la producción de entre 8 y 10 por ciento. Así se estima una inversión en el sector de más de 13 mil millones de dólares durante los próximos dos años, reveló la Cámara Minera de México (Camimex). Para el periodo 2007-2012 la inversión sumará 21 mil 753 millones de dólares, cifra histórica para el sector. P.C. minería, sector minero

Clama el mundo por inflación, antes enemigo número uno de las economías Eleazar Rodríguez Ornelas El mundo ha llegado al límite de los programas contra la inflación. Hace 20 años el fenómeno era el principal enemigo de las economías y ahora muchos países festejarían jubilosos que este indicador subiera más que los estándares actuales. De acuerdo con una muestra de 12 naciones industrializadas y emergentes, el promedio de inflación este año será de 3.5 por ciento, ligeramente arriba del 2.9 reportado el año pasado, pero insuficiente como indicador de reactivación. Lo que significa la cifra es que el planeta se encuentra estancado en términos económicos. P.C. inflación

Reforma Prevén 150 mdd en inversión minera china Karla Rodríguez Ciudad de México (15 octubre 2010).- Para el próximo año, se espera que un grupo de mineras de capital chino ingresen al País con una inversión aproximada de 150 millones de dólares, para participar en el mercado de exploración minera, informó Jesús Martín del Campo, director general de Promoción Minera de la Secretaría de Economía (SE). En el marco del Seminario para Periodistas de la Cámara Minera Mexicana, el directivo apuntó que aunque no podía dar el nombre de las nuevas mineras, es probable que participen en la exploración de hierro, cobre, oro y plata. P.C. sector minero, minería

Abre dólar a 12.57 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (15 octubre 2010).- El peso sigue con su tendencia ganadora frente al dólar. En los primeros minutos de operación del mercado cambiario, la cotización de la moneda de Estados Unidos a la compra, en ventanillas de Banamex, es de 12.17 pesos y a la venta de 12.57 pesos, un ligero retroceso de un centavo para el dólar. Asimismo, en las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se observa un comportamiento descendente en el precio de la moneda estadounidense P.C. tipo de cambio, dólar

Baja BMV 0.02% a la apertura Gustavo de la Rosa Ciudad de México (15 octubre 2010).- Hoy, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició operaciones con una marcada tendencia a la baja, con lo que su principal indicador tiene un ligero retroceso de 0.02 por ciento en comparación con el cierre del jueves. La BMV sigue la tendencia de su referente en Wall Street que se ha visto afectado por los datos económicos generados en EU, sobre todo de inflación que provocó la cautela en los mercados. De esta manera, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en los 34 mil 829 puntos, un decremento de 7 unidades respecto al cierre previo. Si mantiene esta tendencia hasta el cierre de la jornada, la BMV rompería con su rally alcista que la llevó a imponer nuevo récord ayer. P.C. BMV

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/181175.html> Atender ciencia y tecnología Rosaura Ruiz Varias personas e instituciones hemos propuesto la creación de una Secretaría de Ciencia y Tecnología, como un instrumento que coadyuve

a elevar la productividad y competitividad de nuestro país. No es una ocurrencia. Es incuestionable que la investigación científica y el desarrollo tecnológico juegan un papel fundamental en la economía y la sociedad, al impulsar procesos de innovación, mejorar la productividad y la competitividad, así como el bienestar social, la soberanía y una mejor posición en el escenario global. P.C. ciencia, tecnología, competitividad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82515.html>BMV alcanza nuevo récord histórico Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanzó un nuevo nivel máximo histórico en las operaciones de este jueves, pese a las cotizaciones volátiles registradas en el mercado, la cuales fueron derivadas del nerviosismo que persistió entre los inversionistas tras la revelación de datos económicos poco favorables anunciados en Estados Unidos. El principal indicador de la BMV bajo ese contexto llegó un dato récord de los 34 mil 836.50 puntos, observándose una ganancia de 0.11%, equivalente a un repunte de 37.85 unidades, donde los mayores incrementos se presentaron en los títulos del Grupo Financiero Banorte con 1.32% a 49.30 pesos por acción, la minera Peñoles con 1.20% a 331.0 pesos y la empresa más grande de Latinoamérica de bebidas, Femsa, con 0.77% a 68.18 pesos. Por su parte, la bolsa accionaria estadounidense no siguió el mismo comportamiento positivo, ya que el índice industrial Dow Jones experimentó una contracción de 0.01%, esto es una disminución de 1.51 enteros para situarse en los 11 mil 094.57 unidades, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto presentó un ajuste a la baja de 0.24% para ubicarse en los 2 mil 435.38 puntos. P.C. BMV <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82519.html>El comercio con EU es favorable para México Rubén Migueles Tenorio Pese al menor dinamismo que registra la economía estadounidense en la segunda mitad del año, las ventas de México a dicha nación repuntaron en agosto pasado, alcanzando el nivel más alto de los últimos 24 meses. De acuerdo con los datos más recientes dados a conocer por el Departamento de Comercio, el valor de las exportaciones mexicanas a Estados Unidos en el octavo mes del año sumó 20 mil 269 millones de dólares, para alcanzar un crecimiento anual de 34.6%, tasa superior a 31% registrado en julio, de acuerdo, el dato mensual más elevado desde agosto de 2008. Las compras mexicanas de productos estadounidenses ascendieron a 14 mil 228 millones de dólares, con lo que el comercio entre ambas naciones en agosto reportó un saldo favorable para México de más de 6 mil millones de dólares, cifra 51.5% mayor al registrado en agosto de 2009. P.C. exportaciones, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82526.html>Cumplirá banca mexicana con Basilea sin afectar capital El costo para la banca mexicana de aplicar las nuevas reglas de capital del Comité de Basilea podría ser de menos 1% de su Índice de Capitalización (ICAP), por lo cual podrá cumplirlas sin afectar su solvencia. De acuerdo con las principales medidas, ahora los bancos deberán incrementar el requerimiento mínimo para capital fundamental. P.C. Basilea, sistema bancario <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82528.html>La “guerra de divisas” y el oro Ricardo Jiménez El mercado de metales preciosos actualmente es el más rentable tras las ganancias ofrecidas en los últimos meses que superan el 20%, sobre todo la plata que durante este año reporta un rendimiento de 42.07%. Sin embargo, la mayoría de los inversionistas están apostando por el oro, con la finalidad de buscar un protección ante la fuerte volatilidad en los mercados financieros, como es el caso de las acciones, dinero y divisas. En ese sentido, los futuros del oro mantienen una tendencia alcista, observándose niveles máximos históricos al llegar a un precio de mil 371 dólares por onza, nivel que comparado con las negociaciones de principios de año (mil 095.70 dólares), representa un saldo positivo de 25.11%, equivalente a una ganancia acumulada de 275.15 dólares, aunque el rendimiento anual se ubica en 28.92%. Los metales preciosos como el platino y el paladio también siguieron la tendencia positiva, ya que hasta en lo que va del año pagan rendimientos del 16.19% y 45.99%, respectivamente. P.C. guerra de monedas, divisas, oro El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/15/dolar-sube-frente-euro-tras-tocar-minimo-8-meses>Dólar sube frente al euro tras tocar mínimo de 8 mesesNUEVA YORK.- El dólar sube este viernes después de tocar un mínimo en más de ocho meses frente al euro, ya que los operadores consideraron que el repunte de la moneda europea había sido exagerado, pero un alza sostenida es poco probable ante la posibilidad de nuevas medidas de alivio monetario en Estados Unidos. Más temprano, el dólar australiano subió por sobre el nivel paritario por primera vez desde la liberalización de la moneda en 1983, después de que el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, dijera que el elevado nivel de desempleo y la baja inflación apuntaban a la necesidad de nuevas medidas de alivio en la política monetaria de Estados Unidos. Los analistas señalan que el dólar podría mantenerse a la defensiva hasta el encuentro de la Fed del 2 y 3 de noviembre. Sin embargo, la tendencia bajista podría ser limitada ya que buena parte del impacto de las medidas de alivio adicionales ya ha sido asumidas por el mercado y el pesimismo frente al billete verde habría alcanzado niveles extremos. P.C. dólar, euro, tipo de cambio <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/10/14/shcp-diputados-acuerdan-precio-crudo>SHCP y diputados acuerdan precio del crudoLos coordinadores de las bancadas del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados se reunieron con el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, a fin de avanzar en las negociaciones de la Ley de Ingresos 2011. Los legisladores Francisco Rojas, Josefina Vázquez Mota y Alejandro Encinas, coordinadores del PRI, PAN y PRD, respectivamente, desayunaron con el titular de Hacienda, para acordar algunos puntos de la minuta que la Cámara de Diputados le enviará al Senado de la República el próximo miércoles. Diputados de esos grupos parlamentarios, indicaron que en principio, esas tres fuerzas políticas estarían de acuerdo en subir dos dólares el precio estimado del barril de petróleo para el próximo año; elevar de 0.3 a 0.5 el déficit fiscal, y elevar el impuesto al tabaco. P.C. precios, petróleo, SHCP <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/15/fmi-reunira-bancos-centrales-estabilidad-financiera>FMI reunirá a bancos centrales por estabilidad financiera Recomendaren Yahoo!15 Octubre, 2010 - 11:17El Fondo Monetario Internacional anunció este viernes la realización de una reunión de dirigentes de bancos centrales el 18 de octubre en Shanghai a invitación del banco central de China, en el marco de los esfuerzos destinados a garantizar la estabilidad del sistema financiero. A la conferencia planeada para el próximo lunes, concurrirán presidentes y gobernadores de bancos centrales de Asia, África, Europa, Norte y Sudamérica. El Banco Popular de China hospedará la reunión, que será copresidida por el presidente del BPC, Zhou Xiaochuan y el director gerente del FMI Dominique Strauss-Kahn, anunció la institución multilateral en un comunicado emitido en su sede en Washington. La reunión se realiza luego de las asambleas anuales del FMI y el Banco Mundial de la semana pasada en Washington, en

las que los líderes de las finanzas mundiales consideraron medidas para fortalecer la recuperación de la economía global luego de la peor recesión desde la Segunda guerra mundial y para reformar el sistema financiero. P.C. sistema financiero, FMI <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/14/rusia-se-deslinda-guerra-cambiar>Rusia se deslinda de "guerra cambiaria"El Banco Central Ruso (BCR) decidió modificar su sistema monetario dejando una mayor flexibilidad al cambio del rublo en los mercados, una decisión que muestra, según Moscú, que Rusia no participa en ninguna "guerra de divisas". "La preocupaciones sobre una guerra de las monedas están ligadas a las intervenciones sobre los valores (...). La ampliación de la banda (de cambio en el interior del cual fluctúa el rublo) corresponde a un movimiento opuesto, a una disminución de las intervenciones", declaró el jueves el ministro de Finanzas, Alexei Kudrin, durante una conferencia de prensa. P.C. guerra de monedas, divisas

<http://eleconomista.com.mx/corporativos/2010/10/15/pemex-pierde-us13997-millones-2010>Pemex pierde US13,997 millones en 2010La Secretaría de Energía (Sener) reportó que de enero a junio de 2010 las ventas totales de Pemex fueron de 49,035 millones de dólares, es decir que se redujeron en 13,977 millones de dólares con respecto al mismo periodo del 2009. En un informe enviado al Senado, la dependencia precisó que las Ganancias Antes de Intereses, Impuestos, Depreciación y Amortización, (EBITDA, por su sigla en inglés), fueron del orden de los 33,816 millones de dólares. Sin embargo, las pérdidas netas de Petróleos Mexicanos (Pemex) ascendieron a 1,473 millones de dólares, cifra menor en 391 millones de dólares a la registrada en el primer semestre del 2009 que fue de 1,864 millones de dólares. P.C. PEMEX, petróleo La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/10/15/index.php?section=sociedad&article=048n1soc>Sin acceso al agua potable, 12 millones en el país: AMCCésar ArellanoEn México hay alrededor de 12 millones de personas que no tienen acceso al agua potable, principalmente en estados donde existe mayor índice de pobreza, como Oaxaca, Chiapas y Guerrero, señaló Blanca Jiménez Cisneros, investigadora de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). "El problema se presenta principalmente en entidades asociadas con grupos indígenas; también se da en Veracruz y Chihuahua, lugares que no están tan mal económicamente"; P.C. pobreza, agua potable

<http://www.jornada.unam.mx/2010/10/15/index.php?section=sociedad&article=048n3soc>Con carencia de alimentos, 23.1 millones: ConevalAngélica Enciso L.La población que hasta hace dos años —antes de la crisis económica mundial— sufría la carencia de alimentos era de 23.1 millones de personas, uno de cada cinco mexicanos. De estos, 16.6 millones vivían en condición de pobreza multidimensional y de ellos 6.2 millones estaban, en condición extrema, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En el contexto del Día Mundial de la Alimentación, que se celebra el 16 de octubre, el Coneval reportó que las entidades que concentraban el mayor porcentaje de personas con carencias de acceso a la alimentación eran Tabasco con 34.5 por ciento de sus habitantes, Guerrero con 33.8 por ciento y Michoacán con 31.3 por ciento. P.C. alimentación, pobreza The New York

Times http://www.nytimes.com/2010/10/16/business/economy/16fed.html?_r=1&ref=business Bernanke Signals Intent to Further Spur EconomyBy SEWELL CHANBOSTON — The Federal Reserve chairman, Ben S. Bernanke, appeared to remove any lingering doubt Friday that the central bank would take new actions to fortify the torpid recovery and fight low inflation and high unemployment. The impact of the Fed's most likely course — resuming vast purchases of government debt to lower long-term interest rates — would ripple far beyond American shores. The new actions could contribute to the weakening of the dollar and complicate a festering currency dispute that threatens to disrupt global trade relations. For most Americans, additional Fed activity is likely to mean that already low 30-year mortgage rates would fall even further. The moves would not help savers, as yields on certificates of deposit and savings bonds would probably fall. But the Fed hopes that by making credit even cheaper it will encourage businesses and consumers to borrow and spend, and that could eventually bring relief to jobless workers. P.C. desempleo, inflación, Fed

<http://www.nytimes.com/2010/10/16/business/16wind.html?ref=business>U.S. Plans Inquiry on China's Subsidies of Clean EnergyBy SEWELL CHAN and KEITH BRADSHERThe Obama administration announced Friday that it would investigate a complaint accusing China of illegally subsidizing its clean-energy industries, in another sign of its newly assertive posture over China's trade and commercial policies. At the same time, according to administration officials briefed on the decision, the Treasury Department plans to announce on Friday that it will delay its semiannual report on foreign-exchange rates, deferring a decision on whether to brand China a currency manipulator. The report was due Friday, but the Obama administration has been pressing China to allow the value of its currency, the renminbi, to rise, so the delay allows those negotiations to continue. The United States trade representative, Ron Kirk, said his office would investigate a complaint filed by the United Steelworkers, the nation's largest industrial union, on Sept. 9. The complaint asserted that China had violated its obligations under the World Trade Organization, which China joined in 2001, by supporting manufacturers of wind and solar energy products, advanced batteries, energy-efficient vehicles and other goods. P.C. China, monedas, divisas El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/Bernanke/defiende/cautela/nueva/accion/Fed/elpepueco/20101015elpepueco_9/TesBernanke defiende con cautela una nueva acción de la FedSANDRO POZZI | Nueva York 15/10/2010 Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal, ha saltado a escena para defender desde Boston una nueva acción desde el banco central de EE UU para impulsar el crecimiento. Su argumento es doble. La inflación, ha dicho, seguirá siendo muy baja y el paro prolongado lastrará la recuperación. Aún así, se ha mostrado cauto con los beneficios que podría tener la maniobra. El crecimiento, ha explicado, será modesto este año y el próximo. Hasta el punto de que ha admitido que el ritmo con el que se expande la economía es más bajo del deseado para los miembros de la Fed y eso no permitirá que mejore el mercado laboral, donde la tasa de paro ronda el 9,6%, con casi 15 millones de desempleados. La recuperación arrancó oficialmente en julio de 2009. Los mercados, ha dicho, funcionan con más normalidad. Y los incentivos fiscales están teniendo efecto, aunque eso es temporal. El consumo, ha alertado, se está viendo intimidado por la incertidumbre en el mercado laboral y por la depresión en la vivienda. P.C. crecimiento económico, Bernanke <http://www.elpais.com/articulo/economia/ETT/auguran/tasa/paro/caera/tercer/trimestre/primer/vez/2007/elpepueco/2010>

1015elpepueco_4/TesLas ETT auguran que la tasa de paro caerá en el tercer trimestre por primera vez desde 2007EL PAÍS | EUROPA PRESS - Madrid - 15/10/2010 La tasa de desempleo descenderá al 20% de la población activa en el tercer trimestre del año, lo que significará la primera caída desde que se iniciase la crisis, a pesar de que apenas suponga una ligera contracción de nueve centésimas con respecto a los tres meses anteriores, cuando el paro alcanzó el 20,09%, según Afi-Agett. De julio a septiembre, la patronal de empresas de trabajo temporal estima que se crearon 37.000 empleos, que, junto al incremento de la población activa en 20.000 efectivos, lograron recortar el desempleo en 17.000 parados. El escenario que la patronal de las empresas de trabajo temporal calcula para este tercer trimestre ya se dejaba entrever en el segundo, cuando el fuerte e inesperado incremento de la población activa diluyó el efecto de la primera creación de empleo desde 2008. El inicio de la temporada turística y el progresivo agotamiento de las prestaciones llevaron a 116.000 personas al mercado laboral para buscar trabajo, aunque la oferta fue insuficiente para darles un empleo a todos ellos y solo 82.700 desempleados encontraron uno. P.C. desempleo, empleo [http://www.elpais.com/articulo/economia/desempleo/deficit/comercial/EE/UU/agravan/anemia/dolar/elpepueco/20101015elpepieco_3/TesEl desempleo y el déficit comercial de EE UU agravan la anemia del dólarAMANDA MARS - Barcelona - 15/10/2010](http://www.elpais.com/articulo/economia/desempleo/deficit/comercial/EE/UU/agravan/anemia/dolar/elpepueco/20101015elpepieco_3/TesEl%20desempleo%20y%20el%20deficit%20comercial%20de%20EE%20UU%20agravan%20la%20anemia%20del%20dolarAMANDA%20MARS%20-%20Barcelona%20-%2015/10/2010) Las millones de decisiones que se llaman mercado llevan semanas descontando que la Reserva Federal engordará la masa de dólares en circulación a partir de noviembre. Pero, ayer, esta expectativa se combinó con el mal dato de empleo y el déficit comercial estadounidense para agravar la anemia del billete verde frente a las grandes divisas. Las millones de decisiones que se llaman mercado llevan semanas descontando que la Reserva Federal engordará la masa de dólares en circulación a partir de noviembre. Pero, ayer, esta expectativa se combinó con el mal dato de empleo y el déficit comercial estadounidense para agravar la anemia del billete verde frente a las grandes divisas. El dólar tocó su nivel más bajo en el año y cayó por debajo de los 81 yenes por primera vez desde 1995. Cristalizó el mínimo con el euro en nueve meses (la divisa europea superó los 1,41 dólares, el máximo desde enero, frente a los 1,3960 dólares en que acabó el miércoles). Y también el dólar australiano rozó la paridad y tocó su máximo en 28 años (0,9994 dólares americanos).P.C. desempleo, déficit comercial [http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/mete/presion/pensiones/salarios/elpepueco/20101015elpepieco_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/mete/presion/pensiones/salarios/elpepueco/20101015elpepieco_5/TesLa%20inflacion%20mete%20presion%20a%20las%20pensiones%20y%20los%20salariosL.%20ABELLAN%20-%20Madrid%20-%2015/10/2010) La inflación mete presión a las pensiones y los salariosL. ABELLÁN - Madrid - 15/10/2010 Dos años después de abandonar la simbólica barrera del 2%, los precios españoles vuelven a la senda considerada óptima por el Banco Central Europeo. El índice de precios al consumo (IPC) creció una décima el mes pasado, lo que sitúa la evolución anual en el 2,1%. Dos años después de abandonar la simbólica barrera del 2%, los precios españoles vuelven a la senda considerada óptima por el Banco Central Europeo. El índice de precios al consumo (IPC) creció una décima el mes pasado, lo que sitúa la evolución anual en el 2,1%. La cifra, divulgada ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), supera levemente el avance inicial de este organismo y aleja a España un paso más de la temida deflación. Pese a todo, son los precios de la energía, menos indicativos de la inflación estructural, los que explican en mayor medida este repunte de septiembre, hasta el mayor nivel desde noviembre de 2008. P.C. inflación, pensiones, salarios